

Presseinfo Ausstellung FarbenReich

FarbenReich

Werke aus der Stiftungssammlung

Farben gehören seit jeher zu den grundlegenden menschlichen Wahrnehmungserfahrungen. Mit ihnen werden nicht nur kulturelle Symbole und Zeichen gesellschaftlicher Gemeinschaften gestaltet. Sie dienen Künstlerinnen und Künstlern auch als Ausdrucksmedien individueller Existenzvorstellungen und Seins erfahrungen, die sich zwischen subjektiver Expressivität und rationaler kühler Konzeption bewegen.

Das veranschaulichen Bilder zeitgenössischer Farbmalerie aus den Jahren 1968 bis 2019 aus der Sammlung der Werner Richard-Dr. Carl Dörken Stiftung in Herdecke. Neben Künstlern aus der Region wie Rudi Vombek (Herdecke), Sybille Hassinger, Willi Otremba, (Dortmund) oder Susanne Stähli (Witten) sind u.a. Werke zu sehen von Künstlern aus NRW, etwa von Gottfried Jäger (Bielefeld), Jan Kolata, Silke Leverkühne, Bernd Mechler (Düsseldorf), Manfred Vogel (Essen), sowie von Jörg Bürkle, Katinka Pilscheur, Eva Niemann (Berlin), Reimer Jochims (Frankfurt), Icke Winzer (Darmstadt), Martin Wehmer (Freiburg), Ricardo Saro (Spanien) oder Ruth Ann Fredenthal, Phil Sims und Sanford Wurmfeld aus den USA.

Die Ausstellung in der Herdecker Dr. Carl Dörken-Galerie dokumentiert den bis heute andauernden konstruktiven Widerstreit verschiedenster künstlerischer Haltungen, die aus einer experimentellen künstlerischen Praxis hervorgehen. Es ist ein offener Diskurs, dessen Fruchtbarkeit auf der Internationalität und gegenseitigen Beeinflussung der künstlerischen Visionen basiert. In heutigen Zeiten eine Anregung dafür, dass weniger eine Verengung des Denkens, sondern vielmehr ein Ausweiten des Horizontes zu weiterführenden Ideen führt.

Für Besucherinnen und Besucher bietet die Ausstellung die Chance, durch aktive Anschauung vorurteilsfrei wie lustvoll über das ästhetische Erlebnis der Farbmalerie hinaus die eigene Sinneserfahrung zu befragen (Michael Bockemühl): Was sehe ich da eigentlich, was löst die Wahrnehmung an Empfindungen in mir aus, oder was konstruiert sich in meinem Denken dabei an Wirklichkeitsvorstellungen.

Die Ausstellung wird eröffnet am Freitag, 22. März um 19 Uhr in der Dr. Carl Dörkengalerie in Herdecke. Sie ist bis zum 23. Juni jeweils an den Wochenenden zu sehen.

Sonstige Daten, falls erforderlich ergänzen